

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

COALICIÓN

Como indicábamos en números anteriores, existía una gran corriente de inteligencia entre las fracciones monárquicas de la localidad con el fin de agruparse y constituir un núcleo de fuerzas dispuestas á mantener la supremacía política y á contrarrestar el desenvolvimiento alarmante que de una manera inesperada van adquiriendo los partidos de oposición.

Mejor informados podemos asegurar que la unión es un hecho.

Las gestiones que de algún tiempo á esta parte venían haciéndose han dado el resultado que era de esperar, cosa que á nadie extrañará si se tiene en cuenta que se trata de agrupaciones formadas por individuos, que si bien militan en diferentes fracciones la diferencia que los separan son más de forma que de fondo, motivo por el cual solucionada esta pequeña dificultad, la unión no sólo era lógica sino indispensable, á mayor abundamiento si se tiene en cuenta el cuadro sombrío que ofrecían la actual y dificultosa constitución de todas las agrupaciones monárquicas, tanto de la localidad como de los demás distritos de la provincia, pudiéndose asegurar, que de no cambiar de rumbo, en breve tiempo los partidos monárquicos hubieran pasado á la historia, purgando de este modo los desaciertos cometidos por los encargados de la dirección de los mismos, los cuales, no por incapacidad, no por mala fé, ni por falta de entusiasmo y si sólo

por no estar al corriente de los progresos modernos y desoir los avisos desinteresados de sus amigos y correligionarios que les alentaban á seguir una política progresiva y marcadamente liberal que satisficiera las necesidades de todos, con preferencia las del pueblo, único que tiene derecho á reclamar lo que ganó en buena lid y á costa de tanto sacrificio.

En lugar de atender las justas quejas, permanecían impasibles contemplando como sus enemigos, menos perezosos mermaban á fuerza de paciencia, las filas de aquellas agrupaciones que en época no lejana se les consideraba como una potencia invencible.

La lección ha sido dura y cruel, más no por esto despreciable por la enseñanza que encierra.

Hecha la unión de los partidos monárquicos, la política tomará otro cariz, el rumbo será diferente y las necesidades y deficiencias que se notan para su normal funcionamiento serán atendidas con prontitud á fin de que su organismo sea lo más perfecto posible, contribuyendo á dar realce á la agrupación y virtualidad de los acuerdos tomados.

Mucho puede esperarse de los trabajos que viene realizando el *directorio* nombrado, compuesto de personas conocedoras de la política de acción, bragados en esta clase de luchas y por ende con suficiente experiencia para con acierto sortear los escollos y dificultades que á diario se presentan á todas las sociedades ó agrupaciones políticas, sea cual fuere la idea sustentada por las mismas. Todas las cuestiones políticas que se presenten serán

atendidas por igual, si bien no estando organizadas las fuerzas del distrito como debieran estarlo, se dará preferencia á los asuntos locales, estudiando la manera de revestir de independencia ó autonomía á los mismos, para paulatinamente desligarse de ciertos compromisos contraídos con los que se llamaban jefes políticos de este distrito, verdadera rémora ó impedimento más perjudicial que favorable á los intereses morales y materiales del país que los *padece*.

Política digna y de miras elevadas es la que se necesita para vivir con decencia y sin vilipendio. Nada de imposiciones, los intereses generales del distrito están por encima de todo pacto ó contubernio denigrante, por alto que sea el personaje ó la autoridad que le dé paternidad.

Tenemos confianza de ver, siguiendo los propósitos que animan al *directorio*, completamente transformado el distrito, cesando este pugilato inculto, reinando de nuevo la armonía entre los pueblos para juntos nombrar á las personas que deben ostentar nuestra representación, libres de trabas y compromisos con el fin de aparecer autónomos; fin laudable á que aspiran todos los pueblos que desean un perfeccionamiento moral y material.

DESCORRIENDO EL VELO

Nosotros desde las columnas de nuestro humilde semanario hemos publicado una serie de artículos enca-

minados en estos abusos y defraudaciones de nuestros gobernantes que durante un tercio de siglo han venido cometiendo, y dar la voz de alerta para que aquellos se enmiendan, y el público tome nueva orientación, encargándose de ésta las personas puramente independientes y ajenas á todo lo que en consumos se refiera, pues, mientras las personas encargadas de administrarnos sus comercios estén sujetos á tan odioso impuesto, no habrá tranquilidad posible y nos dará idénticos resultados que sustenten ideas adelantadas como retrógradas; no procurarán sino por sus conveniencias particulares y en igual concepto serán calificados haciéndolo bien como mal, y sólo acallarán los descontentos dejándoles el campo libre para que todos en más ó en menos escala continuen la obra destructora que tanto lamentamos.

¿Quién está libre de pecado y puede demostrar un ápice de pulcritud de cuantos expenden especies sujetas al pago de consumos? Nadie, absolutamente nadie.

Ahí tenemos en prueba de ello un jefe que dice llamarse republicano y, según quiere demostrar, sólo se inspira en que la administración sea un modelo de honradez; pero á nadie se oculta que el *muy digno republicano*, es uno de los matuteros más terribles, y que también al igual de otros, su fortuna (no la existente, sino la que ha malgastado), pertenece, en su mayor parte, al Fisco, siendo pues, un defraudador que pesa sobre de él el anatema de todos los vecinos honrados y amantes del progreso. Este señor, que no es otro que el Sr. Montaña, podemos probarle, concretando hechos que nos reservamos para más adelante, de que á espaldas de los caciques, que tanto dice odiar, es de los más favorecidos y que proporcionalmente ha defraudado y defrauda más y más que los dos blancos de su protegido semanario *La Razón*.

Este periódico tiempo há que publica furibundos artículos repletos de groserías, mostrando, en apariencia, valor inaudito, pero, en el fondo, no es más que una villanía infame y cobarde hacia los que, clandestinamente, son sus protectores y amigos. Es muy cómodo zaherir por la espalda valiéndose de seres degenerados para insultar; á éstos el despecho les obliga inventar cuantas patrañas y embustes tengan probabilidad de ser creídos á fin de pescar la Secretaría uno, *cabo de burots* el otro, y, algunos un semanal como en tiempo de *La Tro-nada*.

No, y mil veces no. No pretende-

mos demostrar una verdadera pulcritud en la actual administración y si debemos confesar que ésta adolece, á pesar nuestro, de muchos defectos; pero que poco á poco iremos cortando abusos y poniendo en su lugar las cosas encaminándolas al fin que nos hemos propuesto, pues no nos falta buena voluntad, vehementes deseos y energías necesarias para barrer á tanto vividor rastrero y despreciable.

En el Ayuntamiento obra una denuncia firmada por el Sr. Condom; en la cual declara una entrada fraudulenta de bocoyes. En su consecuencia nombróse una comisión para depurar responsabilidades que podían haber; más nosotros tenemos vivos deseos de que se esclarezca el asunto para que se castigue duramente y sin contemplaciones al culpable, ó llevando á los tribunales al delator si resulta falsa. ¿Por qué no lo denunció el Sr. Condom cuando era cabo? Tal vez de ser cierto lo de la denuncia resultaría ser el principal encubridor.

Nuestra opinión clara y lealmente expuesta es, de que *La Razón* anda escasa de original, y sin acordarse del litigio de sus carreligionarios señores Garreta y Massip, con quien medió algún garrotazo poniendo el grito en el cielo porque el Ayuntamiento sostenía de empleado á un hombre que la Ley excluye á consecuencia de un proceso de estafa, hoy acepta como hombre de bien y digno de crédito al que ayer no tenía dignidad para un mísero empleo. Una y otro han perdido el sentido común y únicamente hemos de suponer que les guía el afán de vender números por una parte, y por el otro el de vivir á espensas de la villa, sin doblar el espinazo, mientras las autoridades toleren que pululen gentes que su modo de vivir es un enigma.

Para evitar, pues, las principales causas que son el malestar de los pueblos y el fomento de los odios, entendemos que solamente hay un medio que todos debemos conocer y estudiar preferentemente, prestando nuestro más decidido apoyo á fin de que pueda implantarse á la brevedad posible, la abolición de los consumos, pues este es el único y el que hemos venido defendiendo hasta el presente y no cejaremos hasta ver realizado su logro.



6970

Discretísimo lector, no pienses que los números que anteceden sean el anunciado de algún problema mate-

mático, ni mucho menos el número favorecido con el premio gordo en el último sorteo, nada de esto, son cifras que destilan hiel y que á no tardar serán causa de graves disgustos, por la campaña que en pro de la moralidad emprenderá el *escrupuloso* pagano contra la multa que *indebidamente* le impuso la Administración de Consumos único causante de tanta aficción. Si el simpático dramaticida se dedicara al mutute de aceite ó carnes frescas, en lugar de dedicarse al matute literario dramático nauseabundo, como es su profesión, se comprendería que le impusieran una multa, por supuesto que no pasará de *tres cientos duros*, pero verse obligado á pagar por que unos guasones le han metido dos pellejos llenos de aceite dentro del carro, cuidadosamente envueltos por una regular cantidad de paja ni siquiera presumirlo «es inaudito, capaz de sublevar al *tocinaire* literato más instruido y honrado (sic.)

Si se tratara de una persona que no tuviera la *fama* bien cimentada como ocurre con usted, ó fuera uno de estos desgraciados que por el dinero todo lo acometen sin remilgos ni escrúpulos, cosa que en usted no sucede, se comprendería que esto le mortificara, no obstante, como este mundo está cuajado de envidiosos, bien pudiera suceder que se le calumniara, no obstante, usted hombre de mundo y que prácticamente conoce las pasiones que afligen á la humanidad, despreciaría toda impostura viviendo tranquilo como si realmente fuera inocente.

Nosotros que conocemos los amañes de ciertas gentes, opinamos como usted, creyendo que los verdaderos culpables de tan irritante jugarreta han sido los caciques para menguar la reputación que usted rápidamente adquirió.

Son estos desalmados que conociendo su pulcritud y honradez exagerada tratan valiéndose de todos los medios en ponerle en ridículo para desembarazarse de tan para ellos, mortificante estorbo.

Confórmese, pague y no se disguste, puesto que 6970 pesetas nada representan para un tocinerero, autor dramático y profesor honorario de párvulos, todo en una pieza, que disfruta de gran fama y de reputación bien cimentada dentro del comercio de vinos, bicicletas, cera y alguna sociedad que ha tenido la *suerte* de conocer sus dotes administrativas.

Desprecie á tanto político *granuja*, póngase tranquilo y hágase cargo de que por cuidado que se tenga todo puede sufrir un desliz, ó como vulgarmente se dice, una hora tonta, por más que la de usted no lo fué del todo, puesto que supo aprovecharla.

Dedíquese á la enseñanza de los parvulitos (pobres criaturas) para que se perfeccionen lo pronto posible, procurando no enseñarles los antiguos procedimientos como son el del *entierro* ó del *gato*, que si bien usted conoce y practica á la perfección no son necesarios dados los adelantos modernos. Son tan atrasados estos medios que actualmente están abandonados, no dan más que disgustos y

una deshonra lenta que corroe y martiriza. ¿Verdad maestro?

Procure dedicarles al periodismo decente y noble, no inculcando ideas nocivas que edulcoran y deshonran, que si bien de momento causan placer y mortifican el que tratan de zaherir, no obstante ocurre que en alguna ocasión la criada se vuelve responsable y el que tiene la cola de paja (me va usted comprendiendo) ó algún pecado por confesar debe callarse ó se expone á que le digan verdades que aniquilan al hombre más desahogado. No todo han de ser picadas de mosquito, hay algunas de escorpión. ¿Verdad colossal dramaturgo?

COMARCALES

SAN CELONI.—Ha llegado en esta población un grupo de escolares de las colonias del Municipio de Barcelona. Todas las autoridades y el vecindario fueron á la estación á recibirles, habiendo sido objeto dicho grupo de toda suerte de atenciones.

Las prácticas higiénicas las cumplen con rigorismo, haciendo paseos diarios á fin de vigorizar las fuerzas.

MOLLET.—Por los preparativos que vienen practicándose parece que la Fiesta Mayor este año revestirá importancia.

La sociedad titulada "La Pau" construye un grandioso entoldado que será iluminado con luz eléctrica y adornado con cortinajes y guirnalda de flores.

El orfeón *Nova Catalonia* dará algunos conciertos.

LA GARRIGA.—Han transcurrido los días de Fiesta Mayor con su bullicio, y el Ayuntamiento después de haberse divertido de *gorra* en todas partes, aún es la hora que no se ha acordado de sanear ni limpiar un ápice los alrededores de este pueblo, pues que continúan con la misma suciedad y abandono de siempre.

Los festejos celebrados han consistido tan solo con los divinos oficios y el entoldado, brillando por su ausencia otros festejos públicos donde el vecindario hubiese podido disfrutar de balde, pues que éste si se ha querido divertir ha tenido que flojar la mosca ya que el magnífico Ayuntamiento no le ha costado un céntimo dicha Fiesta Mayor, porque las funciones religiosas han sido costeadas por los administradores de la Iglesia y el entoldado por la colonia veraniega.

Por Ayuntamientos gorreros ninguno como el nuestro.

CARDEDEU.—Para hoy sábado está anunciado una representación de *Las Garsas* por la compañía del Romea de Barcelona que dirige el primer actor don Jaime Borrás, en el teatro del «Ateneo.»

—Estamos en vísperas de la Fiesta Mayor y por los preparativos que se hacen con seguridad se verá muy concurrida y animada.

LOCALES

Llamamiento.—Invitamos á todos los amantes y cultivadores de la literatura ya prosaicos ya poetas, que sean hijos de Granollers ó domiciliados en ella, que se dignen mandarnos algún trabajo enalteciendo á la perla del Vallés, nuestra villa querida, á fin de insertarlo en el número extraordinario que publicaremos en el día de la Fiesta Mayor.

Los trabajos deberán ser originales y entregados antes del día 20 del corriente, bajo pliego cerrado y firmados con los nombres propios y que no pasen de tres cuartillas.

Se admitirán también los escritos en lengua catalana

Al Sr. Alcalde.—Llamamos la atención del Sr. Alcalde para que ordene á quien corresponda inspeccione bien la carne, pescado y fruta que se expende en nuestra plaza-mercado, pues hay carnicero que pone *nievelina* en la carne, cuyo liquido es altamente perjudicial á la salud, pues tiene principios tóxicos.

Además, ha habido día que se ha vendido pescado en estado de descomposición y fruta deteriorada del todo.

En estos tiempos caniculares se hace necesario vigilar mucho para la salud pública, y las autoridades deben de tener gran interés ya que el Municipio paga y sostiene á veterinarios para dicha vigilancia.

Extinción de la mendicidad.—Parece que el gobernador Sr. Manzano, dentro de poco ordenará á nuestra primera Autoridad que publique un bando prohibiendo el pedir limosna en nuestra villa, cuidándose el Ayuntamiento de socorrer á los pobres naturales de la villa y á los de los pueblos del distrito, expulsando á los ajenos á ellos.

Habitaciones.—En casa particular se cederán una ó dos bonitas habitaciones con toda asistencia ó sin ella.—Razón: Plaza Corona, 6, Agencia de Negocios.

Petición.—Por la comisión del Certamen Literario que el año pasado suspendió la fiesta de los Juegos Florales que debía celebrar en el teatro de «La Unión Liberal,» ha pedido nuevamente dicho local á la Junta de aquella Sociedad para celebrarlos este año en los días de la Fiesta Mayor.

Esperamos que dicha Comisión no volverá hacer otro ridículo.

Brigada municipal.—Vuelve á funcionar la brigada municipal, con los mismos individuos que la componía, por

cuyo motivo esperamos que las calles y *corredossos* darán fé de vida de su funcionamiento apareciendo mucho más limpias, pues en esta época canicular se hace de necesidad la limpieza y aseo pública á fin de evitar enfermedades peligrosas.

Teatros.—La agrupación artística «Cathalonia» de Sabadell, que dirige el notable actor D. Pedro Salvat, hoy sábado dará una representación artística en el teatro de «La Unión» poniendo en escena la celebrada comedia del aplaudido autor D. Alberto Llanas titulada *Don Gonzalo ó L'orgull del gech* y la chistosa pieza en un acto *Nit de nuvis*.

Defunción.—Ha fallecido la virtuosa señora viuda de Clapés, gerente de la Administración de Loterías establecida en la Plaza.

Dicha señora se había distinguido por su carácter franco y noble, y por sus sentimientos caritativos.

Era apreciada por todo Granollers, por cuyo motivo su entierro fué una manifestación de duelo y una prueba de sus simpatías por lo concurrido que se vió su séquito.

A su atribulada familia le enviamos el más sentido pésame y nos asociamos al dolor que les aflige.

Matute.—El sábado pasado un carrito que pasaba por el portal de Vich, y que iba cargado de paja intentaba entrar de matute dos pellejos llenos de aceite que llevaba escondidos entre la paja.

El dueño del aceite y actor del matute resultó ser D. Francisco Bassas, á quien se le ha impuesto la multa de sesenta y nueve pesetas.

Suspensión.—Por causas involuntarias la compañía Virgili, suspendió la función que debía de dar el sábado pasado en el teatro de «La Unión Liberal» y que ya había sido anunciada previamente.

Ópera.—Para el primer día de Fiesta Mayor ha sido contratada la celebrada tiple Josefina Huguet, que cantará la ópera *Lucia di Lammermoor*, en el espacioso teatro de «La Unión Liberal.»

Tomarán parte con la eminente diva el renombrado tenor Sr. Balasch; el barítono Sr. Vila y el bajo Sr. Zaccardi.

En obsequio á las hermosas Granollerenses cantará al final de la ópera aquella artista dos romanzas.

No aludimos que los amantes del arte de Rossini podrán recrearse los oídos.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monòlech tràgich.	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferrería, (Pròxima á sortir la 2. ^a edició.)		
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	»
L' Encegat, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	»
L' Evangelista, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	»
La Última Caricia, quadro dramàtic.	0'50	»
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte.	0'50	»
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte.	0'25	»
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	»
Falls del meu Album, quèntos.	2'00	»
La Glència del Lenguaje,	0'25	»
Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa.	0'75	»

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almaceén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPIÑÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA Á VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 1.9-GRANOLLERS

GARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS